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ATA  40/2021 – 31.08.21   Ordinária  

          Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às dezoito horas, 

após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena, Presidente, declarou 

aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos Ratos. 

Passou-se a leitura das correspondências recebidas: Resposta ao requerimento 

de informações do vereador Jeslei, a respeito da Biblioteca Municipal. Ofício 

gabinete 188/2021, a respeito da drenagem das fossas sépticas do Loteamento 

Àgua Azul. A vereadora Maria Helena disse que gostaria de parabenizar o 

Executivo por colocar esta Casa  a par do valor orçado (R$ 142.800,00 – cento e 

quarenta e dois mil e oitocentos reais) e disse que se espera que problema seja 

resolvido. Passou-se a leitura e apreciação da moção de reconhecimento ao 

Senhor José Ariel Costa Dorneles, por iniciativa do vereador Jeslei. O vereador 

proponente destacou a atuação do senhor Ariel, narrando sua trajetória junto à 

Igreja e junto à diversas áreas em nosso Município. Não havendo mais 

manifestações, a moção de reconhecimento foi aprovada por 7x0. Passou-se a 

leitura e apreciação da moção de reconhecimento à Empresa Sumesa Sulina de 

Metais, de iniciativa da Vereadora Maria Helena. A vereadora Maria Helena,  

proponente,  destacou que a Empresa Sulina de Metais, mais conhecida como 

Fábrica de Baterias, completou dezesseis anos de funcionamento em nossa 

cidade. Referiu que neste período, além de contribuir para o desenvolvimento de 

nossa cidade, gerar emprego e renda, ajuda várias família e instituições, 

prestando também um excelente trabalho e ações sociais relevantes. Não 

havendo mais manifestações, a moção de reconhecimento foi aprovada por 7x0 

Passou-se a leitura e Indicação 131/2021, do vereador Bernardo . O vereador 

proponente disse que é uma indicação simples, que não geras custos, mas que 

será de grande utilidade e praticidade, tanto para os moradores, quanto para a 

administração. A vereadora Cíntia disse que fez solicitação similar no início do 

mês de março, para evitar deslocamentos desnecessários e para agilizar os 

pedidos. Não havendo mais manifestações a indicação 131/2021 foi colocada em 

votação e aprovada por 7x0. Passou-se a leitura e Indicação 132/2021, da 

vereadora Cíntia. A vereadora proponente disse que está solicitando a 

prorrogação de prazo do REFAZ, porque é uma alternativa viável no momento, 

que ajuda a população. Não havendo mais manifestações a indicação 132/2021 

foi colocada em votação e aprovada por 7x0. Passou-se a leitura e Indicação 

133/2021, do vereador Marco. O vereador proponente disse que já ocorreram 

acidentes no local devido ao excesso de velocidade e pediu atenção da 

Secretaria  competente. Não havendo mais manifestações a indicação 133/2021 
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foi colocada em votação e aprovada por 7x0. A vereadora Cíntia fez indicação 

oral, em seu nome, em nome da Vereadora Maria Helena e dos demais 

vereadores, para que fosse analisada a possibilidade de que o ônibus que 

transporta os  funcionários da empresa Zanc, estenda seu itinerário até a Vila 

Garcia. A vereadora Cíntia colocou que o pedido é feito por questões de 

segurança, pois tem dois ônibus,sendo possível ir até a Vila Garcia apanhar estes 

funcionários.  Disse que a Vila Garcia merece nosso respeito. A vereadora Maria 

Helena disse que existe funcionária da Zanc, moradora da Vila Garcia, que 

precisar caminhar muito cedo da manhã, ainda pela madrugada, se deslocando 

até o Cemitério para pegar o ônibus. Disse que a entrada do transporte até a Vila 

Garcia é de suma importância e que  foi procurada por esta  munícipe, sendo que 

levou a situação ao conhecimento do Prefeito. O vereador Bernardo sugeriu que 

o ônibus deve incluir obrigatoriamente a Vila Garcia no seu trajeto, acrescentando 

que mais pessoas da Vila Garcia poderiam ser contratadas.  A vereadora Cíntia 

disse que atender a Vila Garcia é muito importante, adentrando o local com o 

transporte, porque não faz sentido uma menina de dezoito anos sair sozinha, 

ainda de madrugada, enfrentando diversos riscos, para chegar até o Cemitério, 

onde ocorre o recolhimento das pessoas. O Vereador disse que acredita que o 

itinerário pode ser revisto e alterado e não havendo mais manifestações, a 

indicação em nome desta Casa Legislativa, foi colocada em votação e aprovada 

por 8x0. Requerimento do vereador Dilson, para viagem/deslocamento à 

Camaquã, em data de 01 de setembro de 2021, conforme edital de convocação 

do COREDE.  O pedido foi submetido à apreciação do Plenário e aprovado por 

7x0. Correspondências expedidas: Ofício 168/2021, ao Banco do Brasil, para 

retomada dos serviços da Agência. Pela Presidente foi dito que já conversou com 

o senhor Evandro (gerente) e aguarda resposta. Tribuna Popular: nada consta. 

Grande expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. Ordem do dia: 

Discussão Preliminar: Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de 

Lei 066/2021. Pela Presidente foi dito que os anexos estão a disposição  dos 

vereadores. O vereador Bernardo disse que fica muito feliz em saber que o prédio 

poderá ser adquirido, parabenizando a Secretária do Meio Ambiente pelo ótimo 

trabalho desenvolvido. Disse que segundo foi informado há verba para a compra 

e reforma, e que fica muito satisfeito, ainda mais porque foi criado nas 

proximidades do locaI e tem um carinho especial.  A vereadora Maria Helena 

esclareceu que, segundo informações do Prefeito e Vice-Prefeito, este valor é 

oriundo de uma multa que a FEPAN irá pagar. Disse que  o Prefeito conversou 

com os vereadores e de forma unânime concordaram com  a aquisição. Disse 
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que assim como o vereador Bernardo, tem estima e um carinho muito especial 

por aquele prédio e que o Prefeito há tempos atrás tentou adquirir o imóvel para 

instalação do UAB, mas naquela ocasião não foi possível. O vereador Dilson 

também se manifestou de forma favorável, parabenizando o Executivo. Disse que 

tem certeza que a Secretária do Meio Ambiente, senhora Rejane Webster, fará 

um excelente trabalho no local, transformando em um excelente prédio. Não 

havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 066/2021, foi encaminhado à 

Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de Lei 067/2021.O vereador Osmar colocou que a cedência é de extrema 

importância, motivo pelo qual solicitou a aplicação do artigo 154 do Regimento 

Interno. O pedido de 154 foi submetido à votação e aprovado por 7x0 e o Projeto 

de Lei 67/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a 

leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 068/2021. A vereadora Cíntia 

solicitou a aplicação do artigo 154, em função da omissão do Código de Posturas. 

O pedido de 154 foi submetido à votação e aprovado por 7x0 e o Projeto de Lei 

68/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. A Presidente nomeou 

o vereador Bernardo para substituir a vereadora Neida junto à Comissão Geral de 

Pareceres, tendo em vista  sua impossibilidade de comparecimento. A sessão foi 

suspensa por alguns instantes e, retomados os trabalhos, passou-se a Discussão 

final e votação. Passou-se a discussão final e votação do Projeto de 

013/2021/legislativo.  Passou-se a leitura do parecer ao Projeto de Lei 013/2021/ 

legislativo. O parecer ao Projeto de Lei 013/2021/legislativo foi colocado em 

discussão e não havendo manifestações, o parecer foi colocado em votação e 

aprovado por 7x0. O Projeto de Lei 013/2021/legislativo foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações, o Projeto de Lei 13/2021/legislativo 

foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 7x0. A vereadora Maria Helena 

agradeceu aos colegas pelo apoio nesta pauta importante e disse que em agosto 

do  ano que vem  espera que possa ser colocado em prática. A vereadora Cíntia 

parabenizou a colega Maria Helena pela iniciativa e disse que ano que vem 

espera que sejam realizadas campanhas. Passou-se a discussão final e votação 

do Projeto de 067/2021. Passou-se a leitura do parecer ao Projeto de Lei 

067/2021. O parecer ao Projeto de Lei 067/2021 foi colocado em discussão e não 

havendo manifestações, o parecer foi colocado em votação e aprovado por 7x0. 

O Projeto de Lei 067/2021 foi colocado em discussão final e não havendo 

manifestações, o Projeto de Lei 067/2021 foi colocado em votação, tendo sido 

aprovado por 7x0. 
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           Passou-se a discussão final e votação do Projeto de 068/2021. Passou-se a 

leitura do parecer ao Projeto de Lei 068/2021. O parecer ao Projeto de Lei 

068/2021 foi colocado em discussão. A vereadora Cíntia pediu vista do Projeto, o 

que foi submetido ao Plenário e acatado por unanimidade. Solicitou ainda que 

fosse dada publicidade ao Projeto de Lei 068/2021, o que foi acatado pelo 

Plenário, por unanimidade. O Projeto de Lei 068/2021 permanecerá junto à 

Comissão Geral de Pareceres a fim de que decorra o prazo de que trata o artigo 

47, parágrafo segundo da Lei Orgânica, e para emissão de parecer pela 

Comissão. As atas 38/2021(referente à sessão especial de julgamento das 

contas do exercício de 2018) e 39/2021 foram colocadas em votação e ambas 

aprovadas por 7x0. Fazendo uso do espaço de líder, o vereador Bernardo, em 

nome da Bancada do PP, parabenizou a Presidente Maria Helena pelo seu 

aniversário, estimando que continue sempre a pessoa séria, honesta e 

transparente que é, e que seja muito feliz na sua vida privada e pública. A 

vereadora Cíntia desejou felicidades e convidou a todos para cantar parabéns. A 

vereadora Maria Helena agradeceu aos colegas pelo carinho, o que representa 

muito, pois foi um ano difícil, em que enfrentou o covid e perdeu sua mãe.  A 

Presidente agradeceu ao time Pongaí, na pessoa do Tiago e da Vanessa, pelo 

envio da caneca comemorativa aos dez anos  e reforçou a data de realização da 

audiência pública  no dia 08 de setembro de 2021, 15 horas. Explicações 

pessoais: nada consta. Não havendo mais nada a ser tratado, a Senhora 

Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos, sendo lavrada a 

presente ata que vai assinada pela Presidente Maria Helena Menezes Silveira 

............................, pelo  Secretário Jeslei Salines de Souza ................................. 

e pelos vereadores 

                           Bernardo Cairuga Pereira 
                          Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
Marco Antonio Correa Monteiro 

Neida Lima (ausente) 
Osmar Carvalho Didoliche 

Tiago Abade 

 

          

 


